

Colaboración Luis López (\*)

## Un proyecto navarro permite apadrinar niños por Internet

La madre de Geeta era muy guapa y el padre por celos le quemó la cara. Ella huyó de casa y abandonó a la familia. Vivían en las chabolas. El padre llevó a la niña al centro *Children's home* de Ankur en Mumbai (la India) y en diciembre de 2000 lo encontraron muriéndose en la calle. Llevado al hospital pudo ver a su hija y murió en paz. Ésta sólo es una pequeña parte de la vida de la pequeña Geeta, niña india apadrinada por una familia navarra.

De los más de 7.000 padrinos españoles ya somos 400 los que desde nuestra Comunidad Foral hemos elegido esta fórmula de colaboración con los niños de la Fundación Juan Bonal, creada por la Congregación de las Hermanas de la Caridad de Santa Ana. Sin duda, el proyecto más emblemático es [www.padrinos.org](http://www.padrinos.org), un portal creado por el grupo navarro 3eMeta [www.3emeta.com](http://www.3emeta.com) para el apadrinamiento del niño y seguimiento de su vida por Internet.

La experiencia vivida en la visita a Mumbai es difícil de olvidar. Soy padrino y desde hace 5 años tengo apadrinada una preciosa niña: Sonal Munna. Esta es una pequeña más de los 8 millones de habitantes calados de pobreza que comparten sus *toldos azules* para evitar dormir entre el lodozal en la antigua Bombay.

El chillido de los megáfonos me levanta sobresaltado a las 5 de la mañana. Los hindus abren sus puertas al culto. Aunque a diferencia de otras religiones, el hinduismo no adora a una deidad en particular. Shiva, Rama o Krishna son adorados con devoción por más de 800 millones de personas en la India, aunque un buen hinduista puede venerar por igual a espíritus, plantas o animales.

Después de unos buenos *chopatties* (tortas de maíz) con mantequilla de búfala llega el momento de conocer la realidad de las castas o el *apartheid* indio. Me acompaña la herma-

na Fátima. Ella a diario recorre las chabolas de Ganesnagar, suburbio de Mumbai, un espacio más en el que sus gentes soportan el peso de las castas, teología hindú que marca a las personas bajo un rol invariable desde su nacimiento.

Abish no es sacerdote, maestro, noble, ni artesano. Es un niño *intocable* el roce con su propia sombra se considera un sacrilegio. Un decreto de los brahmanes (sacerdotes hindus) obliga a este niño a mantenerse alejado de ellos, al menos una distancia superior a 22 metros. La mecha de la explotación nunca se consume, es una justificación que impide al menor acercarse, es la barrera ficticia que marca el cerco de la contaminación.

Con sólo 10 años Agnes tiene Sida, una extraña cultura popular la infectó, "si un adulto padece esta lacra y tiene relaciones con una niña virgen se deshará de la enfermedad para siempre". ¿Comprendes ahora Luis por qué trabajamos con estas niñas? Preguntas a la hermana Fátima y sigue sólo en Mumbai hay

400.000 niñas como Agnes que *entretienen* a 8 ó 10 hombres al día y más de la mitad ya están contaminadas.

Sonal, tu ahijada -dice Fátima- perdió a su madre, el padre la mató y está en la cárcel desde hace años, ya ni sabemos de él. Tuvo mucha suerte, el tío no podía mantenerla y oyó hablar de nosotras, un día nos la trajo y os confiamos su cariño. Desde entonces es otra.

**E**SOS 121 euros al año que empleas con Sonal -nos dice la hermana Primi- son el mejor regalo. Con tu aportación Sonal dispone de alimentación, formación, alojamiento, uniforme y atención sanitaria. Mi perplejidad iba en aumento, pues si que lo estiras me parece que la niña está recibiendo la mejor beca. Exacto. Respondieron las hermanas, cada padrino está creando su becado particular y con el sistema por Internet permitimos la comunicación padrino-ahijado.

El padrino dispone de una clave, esta es única y con ella puede ver la información



sobre su ahijada que ponen las hermanas en cada punto, es decir, la información que pongas en Internet sobre Sonal estará sólo disponible para mí. -Muy interesante- dice la hermana Primi y sigue, pero cuando el niño salga del centro ¿qué? Dentro de la clave tenemos una hucha, podemos poner pequeñas cantidades en esos 6 ó 7 años que el niño está atendido por vosotras. Después, podeis ase-

sorar al niño en que hacer con ese dinero.

Jazmine tiene sólo 5 años y estará con nosotras hasta las 12, ya sabes que se casan muy pronto por aquí, hace poco una niña de esa edad se roció la cara con keroseno y se quemó al no poder soportar esta vida. Ser mujer aquí es muy difícil, pero si además eres tan joven... su hermana Sonarhi trabaja de sol a sol por unas pocas rupias al día. Ella, junto a su familia duerme en los tubos del desagüe para continuar al día siguiente, el constructor tan sólo les cobra 4 rupias por noche.

¿Y en España cómo ven esto? -me interroga Primi-. Conozco de cerca a muchos padrinos y hemos presentado el proyecto en muchos sitios creando la figura de *amigos*. En esta parte de la página la alcaldesa de Pamplona, Yolanda Barcina, fue la primera en apoyarnos con su firma, después Miguel Sanz, los hermanos Induráin, Serafin Zubiri, Nuria Roca, Mario Picazo... y ahora nos ha llegado el apoyo del presidente Aznar. Estamos contentos. Mañana vuelvo a Pamplona y seguiré trabajando en ello.

Recuerdo que en el vuelo de Kuwait a Roma, coincidí con un español a quien conté mis desventuras allí y le informé en detalle sobre este sistema para poder becar a un niño por Internet. Se entusiasmó y enseguida prometió apadrinar a un niño ¿me lo dijo para que callara? ¡Qué va! lo hizo, hoy es el *becador* número 7.238. Nuestra comunicación por correo electrónico es fluida, recibe cada 15 días el boletín de los padrinos con noticias de lo que hacemos en la fundación. Hemos quedado en volver juntos a Mumbai y disfrutar con nuestros ahijados. Les queremos e Internet nos permite acortar muchas distancias.

Tú también puedes becar a un niño. Entra en [www.padrinos.org](http://www.padrinos.org) y comparte una ilusión. Poder ayudar a un niño pobre te llenará.

(\*) Fundación Juan Bonal y director de [padrinos.org](http://padrinos.org)